

Rede von Lionel JOSPIN (Auszug)

Auf dem 73. deutsch-französischen Gipfel in Toulouse am 28. Mai 1999 wurde die Fusion der französischen Aérospatiale Matra, der deutschen DASA und der spanischen CASA zu EADS (European Aeronautic Defence and Space Company) beschlossen. Aus einem Konsortium wurde ein Luftfahrtkonzern. Bei der gemeinsamen Pressekonferenz von Präsident Jacques Chirac und Bundeskanzler Gerhard Schröder erklärte Premierminister Lionel Jospin, weshalb er auf diesen Gipfel besonders stolz sei:

„DER PREMIERMINISTER – Herr Präsident, Herr Bundeskanzler, meine Damen und Herren, ich möchte die Gedanken des Präsidenten der Republik und des Bundeskanzlers in einigen Punkten weiterführen. Zunächst möchte ich sagen, dass ich mich als Abgeordneter dieses Departements ganz besonders darüber freue, dass dieser Gipfel in Toulouse stattfindet. Ich habe das Privileg, an dieser Pressekonferenz teilzunehmen und von hier aus auf die Fenster meiner Wohnung auf der anderen Seite der Garonne zu blicken, ein Privileg, das sich, glaube ich, nur einmal in meinem Leben als Premierminister ergibt. Ich koste den Moment also aus, aber neben der politischen und emotionalen Verbindung zu dieser Region möchte ich ein weiteres symbolträchtiges Element hervorheben, nämlich die Tatsache, dass dieser deutsch-französische Gipfel in Toulouse stattfindet, einer Hauptstadt der Luftfahrt und ein symbolischer Ort der deutsch-französischen Zusammenarbeit, aber auch der europäischen Zusammenarbeit im Bereich der Luftfahrt.

Dies ist für mich die Gelegenheit, die Bedeutung in Erinnerung zu rufen, die der Aufbau eines Europas der Luftfahrt für die französische Regierung hat. Unser Anliegen ist es, dass die durchschlagenden Erfolge von Airbus durch die Schaffung von Synergien und die notwendigen Reformen in der Unternehmensführung konsolidiert werden. Bei dieser Gelegenheit will ich auch die Verbundenheit der französischen Regierung mit dem Luftfahrtstandort Toulouse zum Ausdruck bringen, dessen außergewöhnliche Stärke der Bundeskanzler gleich [bei einem Besuch der Fabrik] würdigen können. [...]“

Gemeinsame Pressekonferenz von Jacques Chirac, Präsident der Französischen Republik, Gerhard Schröder, Bundeskanzler der Bundesrepublik Deutschland, und Lionel Jospin, französischer Premierminister, zur Bilanz des deutsch-französischen Gipfels [...] in Toulouse am 29. Mai 1999, Quelle: [Vie publique](#) (14.1.2024).